

Escala Crítica/Columna diaria

- *Propone CNEE “acuerdo presupuestal” Tabasco-Federación
- *Trabajadores con dos salarios mínimos y tarifas máximas
- *Urgente acuerdo PRD-Morena; riesgo de confrontación

Víctor M. Sámano Labastida

RESOLVER la millonaria deuda de los usuarios de electricidad tabasqueños con la CFE es posible, aseguró el ingeniero Angelberto Martínez Gómez, para quien el problema más complejo es el del pago bimestral que en el futuro tengan que hacer la mayoría de los habitantes de la entidad. Lo primero puede atenderse con una negociación presupuestal; lo segundo elevando los ingresos de las familias. Difícil en donde la mitad de los trabajadores obtienen cuando mucho dos salarios mínimos.

Martínez Gómez participó en el foro organizado en Villahermosa por el Comité Nacional de Estudios de la Energía, oportunidad en la que planteó que el “borrón y cuenta nueva” reclamado por el PRD y la resistencia civil difícilmente sería aceptado por la CFE porque tendría que aplicar la misma medida a otros estados en los que existe una gran población de morosos.

De acuerdo a los más recientes reportes oficiales la deuda de unos 400 mil usuarios tabasqueños es de casi cuatro mil millones de pesos.

POBREZA Y CONSUMO

MIENTRAS los legisladores locales, a iniciativa de Lorena Beauregard (PRI) anunciaron que el lunes se realizará un foro sobre el denominado Acuerdo Compensatorio firmado entre el gobierno estatal y la CFE, una de las corrientes perredistas encabezada por Auldárico Hernández prepara una serie de movilizaciones “en contra de la compañía de luz” a partir del 18 de noviembre. Estas acciones solaztequistas coincidirán con la etapa final de la consulta de los simpatizantes de López Obrador para convertir a Morena en partido político; Hernández

RESOLVER LA DEUDA CON CFE ES POSIBLE; PAGAR, DIFÍCIL

Escrito por Editor

Viernes, 12 de Octubre de 2012 00:07 -

Gerónimo es uno de los fundadores del PRD que se mantendrá en este instituto.

La resistencia civil de rechazo a un presunto fraude electoral (1995) convertida posteriormente en protesta a favor de tarifas de electricidad justas ha sido una bandera del PRD. Aunque también PRI y PAN realizaron en diversos momentos reclamos contra el precio del servicio de luz.

El ingeniero Angelberto Martínez, de la Coordinadora Nacional de Electricistas y asesor legislativo, recordó que no es la CFE la que fija las tarifas de electricidad sino la Secretaría de Hacienda, aunque también apuntó que un factor determinante del encarecimiento del servicio es el costo de los insumos. La energía producida por las hidroeléctricas, sin embargo, es la menos costosa.

La propuesta del ingeniero Martínez para asumir la deuda –a partir, claro, de determinar con certeza a cuánto asciende el débito total- es que “el gobierno federal y los legisladores (en los dos órdenes de gobierno) presupuesten la deuda y la absorba el gobierno estatal, poco a poco o de un sola vez”. No será el 2013, inicio del próximo gobierno estatal, muy favorable para un eventual sacrificio del presupuesto, aunque es necesario frenar el crecimiento de la deuda a razón de unos 500 millones por año.

Cualquier solución tiene que pasar, necesariamente. Por un acuerdo para que los usuarios paguen sus consumos, por lo menos los futuros.

El no pago sigue siendo resultado de un problema socio económico, pero también seguirá como un instrumento de acción política. Otro aspecto que no debe dejarse de lado es el compromiso para retomar el estudio sobre las condiciones de temperatura ambiental de Tabasco que deben entregar especialistas de la UJAT. El Colegio de Ingenieros CIME y otras agrupaciones han mostrado que 10 de los 12 meses del año tenemos en la mayor parte de la entidad temperaturas altas que obligan a un alto consumo de electricidad.

Pero también entidades como Chiapas, en el sur, y Baja California, en el norte, mantienen una lucha por bajas tarifas. En Chiapas por problemas de pobreza, en Mexicali por exceso de calor.

En el mismo foro del Comité de la Energía el investigador de la UNAM Rodolfo Uribe sostuvo que el cambio de gobierno, tanto en Tabasco como a nivel federal, es oportunidad para elaborar “un verdadero plan integral”, en materia hídrica e hidráulica. Recordó un planteamiento hecho en esta columna: la necesidad de una comisión técnica estatal, un grupo de especialistas que supervisen las acciones y decisiones de la CFE y la Conagua, estrechamente vinculadas con el tema de las tarifas y el de las inundaciones.

ENFRIAR LOS ÁNIMOS

TODA SEPARACIÓN es traumática y la que están viviendo el RD tabasqueño y el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) no podría ser la excepción. El dirigente estatal solaztequista Roberto Romero anunció su renuncia a Morena y pidió a los 17 comités municipales de ese partido hacer lo mismo. También, por supuesto, es una decisión que deberán tomar en breve los integrantes de la dirigencia estatal. No sólo porque no puede haber doble militancia sino porque resultaría injustificado que se promueva un nuevo partido desde otro partido, a menos de que esté en el proyecto una fusión.

RESOLVER LA DEUDA CON CFE ES POSIBLE; PAGAR, DIFÍCIL

Escrito por Editor

Viernes, 12 de Octubre de 2012 00:07 -

Cabe señalar que cuando Morena se promovió como asociación civil la militancia perredista, sobre todo en Tabasco, engrosó las filas de ese movimiento lopezobradorista. Darwin González, uno de los fundadores del FDN y del PRD, trató de enfriar los ánimos: “no es un rompimiento”, dijo y propuso una autocrítica.

Según González Ballina quienes se salen del PRD son militantes inconformes con que ese partido estuviera secuestrado por grupos. “Hay que hacer un trabajo político al interior del PRD y reconocer los errores”, dijo el primer diputado federal que tuvo el FDN.

En el reacomodo de grupos en el PRD se anuncia la visita el sábado de Amalia García, ex gobernadora de Zacatecas, y fundadora del Foro Nuevo Sol. Seguramente desfilarán en estas tierras Dolores Padierna, Jesús Ortega, Luis Sánchez, Agustín Guerrero, Armando Quintero y es posible que hasta un enviado de Marcelo Ebrard, cabezas visibles de las principales “tribus” solaztequistas. El “pastel” tabasqueño es importante para quienes se quedarán en ese partido.

AL MARGEN

ENRIQUE PEÑA Nieto prepara un plan especial para los cuatro estados de la frontera sur, según reveló Arnulfo Morales, coordinador de asuntos migratorios del futuro gobierno. Entre sus proyectos está la creación de una patrulla fronteriza y la ampliación de permisos para que los guatemaltecos puedan trabajar en esta zona. Precisamente ayer fue instalada la Comisión de Asuntos de la Frontera Sur del Senado que encabeza el tabasqueño Humberto Mayans (PRI); otro integrante de esa instancia es Adán Augusto López Hernández (PRD)...El desarrollo de la frontera será estratégico en los próximos años por cuestiones de seguridad y economía. (vmsamano@yahoo.com.mx)